



ACTIONS MONGOLIE
10 rue DUVIARD
69004 LYON

Lyon le 6 Octobre 2009

RAPPORT MORAL ET D'ACTIVITE 2009

Philippe Garnier

Préambule

Dans un contexte économique difficile, nous avons maintenu le programme des missions engagées sur le terrain. Cette continuité dans l'action, indispensable pour la formation des médecins locaux, a été possible grâce à l'implication de chacun et à une gestion financière prudente qui nous assure un an de visibilité en trésorerie.

2 événements récents nous permettent d'être confiant pour lancer dans un proche avenir de nouveaux projets : les bénéfiques du concert Dogora et la subvention octroyée par la fondation Areva pour le développement de la chirurgie endoscopique à Oulan Bator.

Voici le panorama 2009 du développement de notre association :

1. Un programme d'actions médicales inscrit dans la durée

En ophtalmologie, nous assurons le suivi de l'unité d'Olgï dans l'Altaï et nous complétons l'installation d'une nouvelle unité dans le Gobi. La récupération récente de nombreux équipements va nous permettre d'aider les services d'ophtalmologie d'Oulan Bator et de commencer à intervenir dans une troisième région.

En médecine générale, deux infirmiers ont réalisé une troisième mission pour équiper le dispensaire médical d'Ulaanhuus dans l'Altaï et pour former les médecins locaux. Des biologistes de l'ONG Biologie Sans Frontières doivent nous accompagner en 2011.

2. De nouveaux projets ambitieux

La création d'un bloc de chirurgie endoscopique à Oulan Bator sera concrétisée début 2011 grâce aux soutiens d'Olympus et de la fondation Areva.

La formation sur la sécurité civile organisée en France pour une délégation mongole a été très appréciée. Des discussions entre responsables des 2 pays sont en cours pour formaliser une convention bilatérale.

Un projet de jumelage entre la province de Khuvsgul et la région du lac Léman a été initié, l'implication des autorités concernées devrait faciliter la finalisation d'un accord.



ACTIONS MONGOLIE
10 rue DUVIARD
69004 LYON

3. Une bonne notoriété

Nous sommes de plus en plus sollicités par des professionnels de santé pour participer à nos missions. Par ailleurs, le succès du récent concert Dogora renforce le nombre important de nos sympathisants mais avec une faible transformation en adhérents.

4. Un financement consolidé

Nous avons significativement consolidé notre trésorerie. Néanmoins, nous avons toujours besoin de trouver de nouveaux financements pour pouvoir réaliser les différents projets en cours et acheter les équipements médicaux nécessaires.

5. Une évolution obligée de notre organisation

Nous n'avons besoin d'une structure associative plus forte pour soutenir durablement ce développement de nos activités. Le renforcement de nos équipes, tant en France qu'en Mongolie, est impératif. Une mobilisation générale est donc nécessaire pour constituer une nouvelle équipe afin d'assurer la pérennité d'Actions Mongolie.

CONCLUSION

Nous avons pu constater ces dernières années un mouvement de concentration d'une population fragilisée en périphérie de la capitale Oulan Bator. Les hôpitaux publics d'Oulan Bator manquent cruellement d'équipements et de consommables médicaux pour prendre en charge cet afflux non maîtrisé de patients. Actions Mongolie souhaite donc s'engager à venir en aide aux équipes médicales de plusieurs services publics afin de leur offrir des équipements adaptés et de compléter leur formation clinique.

En 2011, nous contribuerons à développer la pratique de la chirurgie endoscopique digestive et gynécologique en Mongolie et nous allons accentuer notre aide aux services d'ophtalmologie d'Oulan Bator.

Actions Mongolie s'adapte ainsi à l'évolution de ce pays en étant présent opérationnellement à la fois en milieu rural et en milieu urbain.

Philippe GARNIER
Président d'Actions Mongolie